

# NORD ECLAIS



### Journal du Groupe VICTOR-HUGO

**DECEMBRE 2011** 

#### **EDITO**

Voilà l'année 2011 qui se termine. Une année riche en activités, en souvenirs pour l'ensemble du groupe. Souvenons-nous. celle-ci commencé par la Flash mob sur la place du Théâtre de Lille puis le rassemblement du centenaire, toujours à Lille ; cet été. la Suède et des souvenirs inoubliables pour l'ensemble des participants. Bien entendu, l'automne était aussi rendez-vous avec le week-end des 30 ans du groupe en octobre et l'organisation du congrès régional. Bref, une année qui restera dans les mémoires. Alors 2012 ? Elle sera bien entendu moins riche en gros événement et je ne doute pas qu'elle sera aussi riche en activités scoutes avec le camp d'été en ligne de mire qui aura lieu à Montboudif dans le Cantal (Les infos d'ici février sur le site Internet).

Je termine pour vous souhaiter de très bonnes fêtes et une très bonne année 2012.

Elan







# Un album souvenir

Alors pour ce numéro de Nord Eclais, nous avons fait le choix de vous retracer l'année en photo. Alors au programme : rassemblement de Lille, les 30 ans du groupe, la Suède....



### LUTINS

Vingt-quatre! C'est le nombre de lutins que nous avons cette année! Les responsables étaient inquiets par ce nombre au début de l'année (cela change de l'année dernière!) mais leur peur s'est vite dissipée en voyant l'enthousiasme et l'envie de tous ces petits lutins. Il n'y a pas de nouveaux, pas d'anciens, tout le monde s'est ouvert aux autres et joue ensemble. Une chose est sûre, la dynamique de la ronde est bien ancrée! Les responsables ont donc le plaisir de retrouver ces enfants à chaque activité.

Au début de l'année, avec un jeu de piste, les lutins ont trouvé une horloge magique. C'est celle dont Yakari s'est servi pour voyager dans le temps. On a réussi à la faire fonctionner et qu'a-t-on réussi à faire? Lors de notre weekend, nous avons ramené un homme préhistorique! Il s'appelle Moa Yener et nous a appris beaucoup de choses sur son époque. Le premier

trimestre nous a donc emportés dans la Préhistoire : nourriture (viande de mammouth, doigt de dinosaure...), peintures rupestres... C'est à travers un film, que nous tournons peu à peu, que nous vous retransmettrons en fin d'année ce voyage à travers les époques.



Les valeurs éclés ne sont toutefois pas oubliées : les lutins acquièrent autonomie et responsabilité avec la vaisselle. la vente de calendriers. Avec la remise des foulards, ils ont

pu comprendre leur symbole et l'histoire du mouvement et se sont confrontés aux terribles nœuds de foulard et nœud de lacet. Cela n'a pas été facile mais chacun a réussi. Mais le manque d'entraînement a eu raison d'eux, une piqure de rappel sera donc prévue prochainement. Enfin, nous tenons à signaler que la

bonne dynamique de notre ronde a aussi été établie grâce à l'implication des parents que nous avons conviés à notre petit goûter de fin d'année. Les lutins ont été ravis de mettre la main à la pâte pour préparer gâteaux ou truffes pour le régal des parents.

La ronde des Sioux heureux



## LOUVETEAUX

Après un camp d'été magnifique dans le grand nord, la rentrée louveteau a démarré sur les chapeaux de roue. Nous avons eu quelques départs vers les éclés, l'arrivée de Florian, comme nouveau responsable, et pleins de nouveaux louveteaux pour arriver à une

moyenne d'une vingtaine de loups en activité.

Toutes ses nouveautés nous ont permis de reprendre la pédagogie louveteaux à zéro enfin presque, (grâce aux anciens, nous avons une base solide). Mise en place des sizaines pour vivre au mieux sa vie de petits louveteaux lors du weekend d'octobre. Participation aux points, du groupe, durant ce trimestre avec les 30 ans de celui-ci, la préparation du congrès régional, le téléthon avec les aînés ou encore



la cérémonie hommage de Nicolas Benoît. Cette dernière a permis à l'ensemble de la meute de découvrir notre fondateur.

A la veille de Noël, nous sommes tous impatients de partir à Bailleul pour le camp de Noël. Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année et à l'année prochaine.

Le cercle des CHIPOT' PAS



### **ECLAIREURS**

avec notamment une grande place pour l'autonomie.

Durant ce trimestre, ponctué de nombreuses activités de groupe, l'accent a été mis sur le renouveau, l'arrivée de quatre éclés supplémentaire a créé une nouvelle dynamique de groupe.

Les activités ont tourné autour, du service à la collectivité (foulée lambersartoise, fête de l'arbre et banque alimentaire), de la construction des équipages, le rôle de chacun, mais également des jeux sportifs, des débats et de l'expression scénique.

L'absentéisme et les erreurs de planning ne nous ont pas réellement permis de vivre cette première partie d'année de la meilleur des façons,



mais le bilan dressé par les jeunes est positif.

Le deuxième trimestre sera consacré à « la découverte de l'autre », et à « l'échange » et bien surs à l'acquisition de technique scoute.

L'ensemble de la branche éclaireur, tient à remercier Elan pour ses nombreuses années de dévouement au sein de l'unité.

### Du Renouveau

Le premier trimestre chez les éclais fut basé sur la reconstruction.

En effet, Elan ayant arrêté l'animation, c'est Gerfaut qui a repris l'unité avec pour l'épauler Anais et Buffle.

Les plus grands étant parti chez les routiers, de nouveau Coordinateur d'équipage ont été élu.

Le chantier est vaste, beaucoup de nouveauté ont été mise en place

# Les Aînés

### **AINES**

### Les aînés de Lambersart engagés contre la maladie

Le samedi 3 décembre, les quatre aînés de Lambersart se réunissaient avec leur référent au Castel Saint-Gérard avec les autres volontaires en action pour le téléthon. Le temps



était clément, les divers tentes étaient montées, le clan Paul-Emile-Victor préparait les braseros, prêtés par Esprit Barbecue, devant accueillir leur action pour le téléthon : les Feux de l'Espoir. Ces feux devant brûler une journée entière pour symboliser la flamme ardente que chacun doit avoir pour combattre la maladie et le combat qu'il faut faire pour maintenir cette Flamme de la Vie vivace.

Le camp était prêt, les aînés avaient fini leur labeur et des parents commencèrent à arriver avec leurs enfants. Certains allèrent griller des marshmallows, d'autres goûtèrent les marrons chauds qui grillaient dans les Feux de l'Espoir tandis que d'autres, encore, regardèrent les éclaireurs faire des démonstrations de découpage de bûches ou d'utilisation du merlin pour fendre



le bois. Chacun à sa manière incitait les gens à se rapprocher pour souder les gens au téléthon et à un avenir meilleur. Chacun apportant une petite part de lui-même pour cette grande action. Les donations furent nombreuses et on pourra d'ailleurs citer la présence du maire de Lambersart qui vint soutenir l'action en soirée.

Durant la longue veillée, où le climat mit à rude épreuve la détermination des aînés présents, n'empêcha pas que tous les feux ne cessèrent de brûler durant les 24 heures le l'opération. Les dons pour le téléthon furent à la mesure de l'investissement des jeunes du groupe Paul-Emile-Victor.

# Cérémonie hommage à Nicolas Benoît







Le 17 décembre dernier, le groupe s'est rendu au cimetière militaire de Notre Dame de Lorette pour rendre hommage à Nicolas Benoît, fondateur des Eclaireurs de France il y a 100 ans. Le scoutisme est arrivé en France grâce à ce lieutenant de vaisseau qui avait rencontré en 1907 Baden Powell, le créateur du scoutisme en Angleterre. Le 2 décembre 1911, il dépose avec des amis les statuts de la 1ère association de scoutisme en France. Avec la 1ere guerre mondiale, Nicolas Benoît part au combat et il est tué le 17 décembre 1914. 97 ans après, les jeunes du groupe entouré par les présidents de l'association des Eclaireuses Eclaireurs de France et de l'Association des Anciens et Amis des Eclaireuses Eclaireurs ont déposé, comme un témoin entre les générations, une gerbe souvenir et chanter quelques chants scouts dont le chant du centenaire de l'association. Cette commémoration a clôturé une année du centenaire très riche pour le groupe.

### Recherche de responsables

Le groupe recherche des responsables pour encadrer les activités durant l'année et le camp d'été. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

### A vos agendas :

11 février : Le LOTO

19 mai : Le concert annuel des éclés. En

route pour la 4<sup>ème</sup> édition

16/17 juin : week end de fin d'année

Journal de Groupe : E.E.D.F.
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke
59130 LAMBERSART
Direction de la publication :
G. Vandenberghe
Impression : par nos soins



### Du nouveau dans l'administratif!

La réglementation évolue et nos pratiques doivent évoluer également. A partir du 1er janvier 2012, nous devrons déclarer nos week end 8 jours avant (nous n'avons plu de déclaration à l'année pour ce type d'activité). Cette obligation vous obligera à répondre aux responsables sur la participation de vos enfants aux dates butoirs. Au-delà du réglementaire, cela permettra aussi aux responsables de mieux préparer les activités en amont. Comptant sur votre participation et votre mobilisation pour respecter la réglementation pour le bien de vos enfants.

### Demande de renseignements :

Christophe FOUACHE 6, allée Saint-Pierre 59130 LAMBERSART Tél. 03 20 92 70 84

www.lambersart.ecles.fr